

## PROGRAM PENDAMPINGAN SEKOLAH DI MASA PANDEMI DI RUANG LINGKUP MADRASAH ALIYAH MUHAMMADIYAH 1 CIPUTAT TANGERANG SELATAN

Irma Devi Amanda<sup>1,\*</sup>, Nabilah Zahra<sup>2</sup>, Azzahra Choirunnisa<sup>3</sup>

<sup>1</sup> Jurusan Agroteknologi, Fak. Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

<sup>2</sup> Jurusan Administrasi Publik, Fak. Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

<sup>3</sup> Jurusan Ilmu Hukum, Fak. Ilmu Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

\*E-mail: [irma05devi@gmail.com](mailto:irma05devi@gmail.com)

### ABSTRAK

Pandemi Covid-19 yang melanda hampir seluruh negara di dunia termasuk di Indonesia berdampak pada berbagai sektor salah satunya sektor pendidikan yang terkena dampak cukup fatal. Kegiatan belajar mengajar terpaksa harus dilakukan dalam jarak jauh. Salah satu sektor pendidikan yang terdampak yaitu MA Muhammadiyah 1 Ciputat yang dimana dalam kegiatan pemasaran sekolah, sekolah masih mempromosikan secara manual dari mulut ke mulut, brosur dan informasi spanduk. Sedangkan saat ini di kondisi pandemi sulit jika melakukan promosi secara langsung, karena kendala sekolah yang biasa menjadi tempat promosi sedang melakukan pembelajaran secara daring atau online, membuat MA Muhammadiyah 1 Ciputat sedikit kesulitan untuk mempromosikan sekolah di masa pandemi ini, sedangkan sekolah harus memiliki murid baru untuk melaksanakan proses belajar-mengajar. Maka kegiatan yang kami laksanakan diantaranya pertama yaitu pembuatan media sosial untuk media promosi MA Muhammadiyah 1 Ciputat, juga memberikan hand sanitizer sebagai fasilitas penunjang protokol kesehatan, dan diakhiri dengan pemberian tanaman sebagai penghias pekarangan sekolah.

**Kata kunci:** Pendidikan, Pandemi

### ABSTRACT

*The Covid-19 pandemic that hit almost all countries in the world, including Indonesia, had an impact on various sectors, one of which was the education sector, which was quite fatally affected. Teaching and learning activities must be carried out remotely. One of the affected education sectors is MA Muhammadiyah 1 Ciputat where in school marketing activities, schools still promote manually by word of mouth, brochures and banner information. Meanwhile, currently in pandemic conditions it is difficult to promote directly, due to the constraints of schools that are used to promote online learning, making MA Muhammadiyah 1 Ciputat a little difficult to promote schools during this pandemic, while schools must have new students to carry out the teaching and learning process. So the activities that we carried out were first, namely the creation of social media for promotion media for MA Muhammadiyah 1 Ciputat, also providing hand sanitizers as facilities to support health protocols, and ending with the provision of plants to decorate the school yard.*

**Keywords:** Education, Pandemic

## 1. PENDAHULUAN

Globalisasi yang semakin berkembang membutuhkan generasi muda yang cakap, terampil, handal, serta pribadi yang berkualitas, sehingga dapat melanjutkan ke perguruan tinggi negeri / swasta, dan mampu bekerja di perusahaan swasta/ instansi pemerintah. Untuk itu MA Muhammadiyah hadir, MA Muhammadiyah didirikan pada tanggal 16 Maret 1978. Pada awalnya MA Muhammadiyah 1 Ciputat Tangerang Selatan berada di Gg. Nangka Ciputat. Namun karena keterbatasan lahan yang ada di Gg. Nangka menjadikan MA Muhammadiyah 1 Ciputat berpindah tempat ke lahan yang lebih memadai, bertempat di JL. Raya Puspitek No. 95.

Dalam mendukung pelaksanaan pendidikan, MA Muhammadiyah 1 Ciputat memiliki misi berupa mengoptimalkan kinerja dan etos kerja pendidik dan tenaga kependidikan yang profesional, menanamkan keimanan dan ketaqwaan terhadap Allah SWT (tertib ibadah dan bisa baca tulis Al-Quran), menanamkan disiplin, Meningkatkan mutu tamatan (memiliki nilai ujian akhir yang tinggi, meningkatkan keterampilan(pramuka,paskibra,komputer dan Bahasa asing), meningkatkan mutu pelayanan, meningkatkan sarana dan prasarana, menjalin kerjasama yang harmonis antar warga sekolah dan lingkungan.

Kondisi MA Muhammadiyah 1 Ciputat di pandemi Covid-19 ini dalam pelaksanaan pendidikan memiliki kendala dalam hal promosi sekolah, yang dimana sekolah masih mempromosikan secara manual dari mulut ke mulut, brosur dan informasi spanduk. Sedangkan saat ini di kondisi pandemi sulit jika melakukan promosi secara langsung, karena kendala sekolah yang biasa menjadi tempat promosi sedang melakukan pembelajaran secara daring atau online, membuat MA Muhammadiyah 1 Ciputat sedikit kesulitan untuk mempromosikan sekolah di masa pandemi ini, sedangkan sekolah harus memiliki murid baru untuk melaksanakan proses belajar-mengajar, maka dari itu perencanaan solusi kami adalah

pembuatan media sosial.

Kemudian melihat kondisi lingkungan sekolah yang belum memadai akan fasilitas yang mendukung protokol kesehatan di masa pandemi, seperti hand sanitizer yang seharusnya berada di beberapa titik, sedangkan masih terdapat beberapa karyawan dan tenaga pengajar yang harus datang secara langsung ke sekolah, untuk hal ini perencanaan program kerja kami adalah pemberian hand sanitizer guna menunjang protokol kesehatan.

Terakhir, karna kondisi lingkungan sekolah yang masih kurang penghijauan, dimana masih sangat sedikit tanaman hijau di perkarangan sekolah yang ada, maka kami

berencana memberikan sejumlah tanaman sebagai kenang-kenangan dan juga penghias lingkungan sekolah yang kami rasakurang penghijauan tanaman. Selain untuk menghias pekarangan sekolah, kami berharap juga tanaman yang kami berikan dapat tumbuh dan dirawat dengan baik oleh keluarga besar MA Muhammadiyah 1 Ciputat.

## 2. METODE PELAKSANAAN

Metode kegiatan KKN kelompok kami menggunakan sistem offline atau mendatangi dan melakukan kunjungan secara langsung kepada mitra KKN yaitu MA Muhammadiyah 1 Ciputat. Kemudian kami juga dalam hal melaksanakan program melakukannya secara langsung karena program kami tidak dapat dilakukan secara online. Berikut Pelaksanaan program:

- Tahap pertama  
Tahapan pertama kami melakukan kunjungan awal terlebih dahulu untuk pengenalan lingkungan sekolah dan mensosialisasikan program kerja kelompok kami. Kemudian kami mulai melakukan penandatanganan persetujuan kerjasama dengan MA Muhammadiyah 1 Ciputat sebagai mitra KKN.
- Tahap Kedua  
Tahap kedua dilanjutkan dengan pelaksanaan program kerja kami yaitu:

Dimulai dari yang pertama yaitu pembuatan media sosial untuk media promosi MA Muhammadiyah 1 Ciputat. karena dengan begitu akan memudahkan sekolah di kenal lebih luas ke masyarakat umum, pembuatan media sosial yang kami buat seperti pembuatan instagram, youtube, email sekolah dan juga pembuatan linktree untuk memudahkan dalam pendaftaran siswa baru serta mempermudah dalam mengakses informasi sekolah. Dan program ini, pembuatan media sosial disosialisasikan pada tanggal 23 Juli 2021 kepada pihak sekolah, yaitu bu Euis Amalia selaku kepala sekolah, dan pak sultan sebagai pengurus IT sekolah. Kedua, Pemberian hand sanitizer sebagai fasilitas penunjang protokol kesehatan. program tersebut menjadi salah satu program yang kami pertimbangkan karena tenaga pengajar dan karyawan masih ada yang datang langsung ke sekolah, sehingga kami memberikan beberapa hand sanitizer yang nanti akan di tempatkan di beberapa titik yang sekiranya banyak dilewati oleh karyawan dan tenaga pengajar yang masih datang ke sekolah secara langsung. Pemberian hand sanitizer ini dilaksanakan pada tanggal 23 Juli 2021 bersamaan dengan sosialisasi media sosial.

Dan yang terakhir, pemberian tanaman sebagai penghias pekarangan sekolah. kurangnya tanaman dan tidak adanya pepohonan yang tumbuh disekitar wilayah sekolah sehingga program kerja kami terakhir adalah melakukan penghijauan sekolah dengan memberikan beberapa tanaman sebagai kenang-kenangan dan juga penghias lingkungan sekolah yang akan di tempatkan disekitar perkarangan sekolah untuk menjadikan sekolah yang asri. Pelaksanaan program ini, dilaksanakan pada tanggal 30 Juli 2021, sekaligus dengan penutupan kerja sama mitra KKN.

- Tahap Ketiga

Pada tahap terakhir kami melakukan penutupan program KKN yang telah kami lakukan dan berpamitan kepada pihak sekolah sebagai mitra KKN kami dan juga kami melakukan sesi foto serta menyerahkan sertifikat sebagai tanda terimakasih kami

kepada sekolah MA Muhammadiyah 1 Ciputat yang telah bersedia menjadi mitra KKN kami.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan program di MA Muhammadiyah 1 Ciputat terlaksana dengan baik, meskipun masih ada beberapa kendala selama pelaksanaannya. Berikut hasil pelaksanaan masing-masing program :

#### 1. Pembuatan Media Sosial

Program kerja pertama kami untuk mengatasi permasalahan yang terjadi adalah pembuatan media sosial yang akan digunakan oleh MA Muhammadiyah 1 Ciputat sebagai media promosi sekolah, karena dengan begitu akan memudahkan sekolah di kenal lebih luas ke masyarakat umum, pembuatan media sosial yang kami buat seperti pembuatan instagram, youtube, email sekolah dan juga pembuatan linktree untuk memudahkan dalam pendaftaran siswa baru serta mempermudah dalam mengakses informasi sekolah. Dan program ini, pembuatan media sosial disosialisasikan pada tanggal 23 Juli 2021 kepada pihak sekolah, yaitu bu Euis Amalia selaku kepala sekolah, dan pak sultan sebagai pengurus IT sekolah. Kendala dalam program ini yaitu, kurangnya pemahaman dalam mengoperasikan salah satu sosial media yang telah dibuat karena merupakan hal baru dalam proses pemasaran sekolah.



#### 2. Pemberian Hand Sanitizer

Program kedua yang dimana MA Muhammadiyah 1 Ciputat karena belum menunjang protokol kesehatan maka untuk

solusi permasalahan tersebut program kedua kami yaitu pemberian hand sanitizer, program tersebut menjadi salah satu program yang kami pertimbangkan karena tenaga pengajar dan karyawan masih ada yang datang langsung ke sekolah, sehingga kami memberikan beberapa hand sanitizer yang nanti akan di tempatkan di beberapa titik yang sekiranya banyak dilewati oleh karyawan dan tenaga pengajar yang masih datang ke sekolah secara langsung. Kendala dalam program ini yaitu masih kurangnya kesadaran beberapa pihak sekolah dalam penggunaan handsanitizer itu sendiri. Dan juga seharusnya kami menyediakan tempat untuk hand sanitizer diletakan.



### 3. Pemberian Tanaman

Program terakhir pemberian tanaman karena permasalahan yang terjadi di sekolah adalah masih kurangnya tanaman dan tidak adanya pepohonan yang tumbuh di sekitar wilayah sekolah sehingga program kerja kami terakhir adalah melakukan penghijauan sekolah dengan memberikan beberapa tanaman sebagai kenang-kenangan dan juga penghias lingkungan sekolah yang akan di tempatkan di sekitar perkarangan sekolah untuk menjadikan sekolah yang asri. Tanaman yang kami berikan berjumlah 20 tanaman yang dimana tanaman tersebut kami beli pada salah satu kerabat kami yang mempunyai usaha tanaman. Pelaksanaan program ini, dilaksanakan pada tanggal 30

Juli 2021, sekaligus dengan pemberian sertifikat kepada MA Muhammadiyah 1 Ciputat sebagai bentuk terima kasih karena telah kerja sama sebagai mitra KKN. Kendala dalam program ini adalah kurangnya jumlah tanaman yang diberikan karena beberapa keterbatasan seperti biaya dan waktu. Dan juga terdapat beberapa tanaman yang layu sehingga beberapa tanaman tidak dapat diberikan, seharusnya memang kami mulai mempersiapkan tanaman dari jauh-jauh hari agar tanaman tersebut dapat menyesuaikan dahulu dengan keadaan baru dan tidak kaget sehingga tanaman menjadi layu.



### 4. KESIMPULAN

Berdasarkan uraian program kerja KKN di MA Muhammadiyah 1 Ciputat Tangerang Selatan tanggal 1-31 Juli 2021 dapat disimpulkan sebagai berikut :

- 1) KKN menjadi media bagi mahasiswa untuk memberikan ilmunya yang diperoleh di perkuliahan.
- 2) Pelaksanaan seluruh program KKN bersama dengan mitra MA Muhammadiyah 1 Ciputat Tangerang Selatan berjalan baik dan lancar.
- 3) Program kerja pembuatan media sosial untuk MA Muhammadiyah 1 Ciputat Tangerang Selatan berjalan baik dan lancar.
- 4) Program kerja pemberian Hand Sanitizer kepada MA Muhammadiyah 1 Ciputat Tangerang Selatan berjalan baik dan lancar.
- 5) Program kerja pemberian tanaman kepada MA Muhammadiyah 1 ciputat

Tangerang Selatan berjalan baik dan lancar.

#### UCAPAN TERIMAKASIH TIM

Kelompok mengucapkan terima kasih kepada :

1. Dr. Ma'mun Murod Al-barbasy M.Si selaku rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta.
2. Prof. Dr. Ir. Tri Yuni Hendrawati, ST., M.Si, IPM, ASEAN eng selaku ketua lembaga penelitisan dan pengabdian masyarakat Universitas Muhammadiyah Jakarta
3. Dr. Lusi Andriyani, SIP., M.Si selaku ketua panitia kuliah kerja nyata (KKN) 2021 Universitas Muhammadiyah Jakarta
4. Moh. Khoirul Anam, S.E., M.Ak selaku dosen pembimbing lapangan (DPL) kelompok 80 KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta
5. Dra. Euis Amalia M.Pd. selaku kepala sekolah MA Muhammadiyah 1 Ciputat

#### DAFTAR PUSTAKA

- Universitas Negeri Yogyakarta (2012). *KKN/PPL-KKN*. Diakses pada 28 Juli 2021, dari <https://www.uny.ac.id/search/node/KN/PPL-KKN>
- Deepublish (2020). *Pengertian KKN (Kuliah Kerja Nyata)*. Diakses pada 28 Juli 2021, dari <https://penerbitbukudeepublish.com/pengertian-kkn/>  
<http://emispendis.kemenag.go.id/dashboard/?content=madrasah&action=lbg&nss=131236740004>
- EMIS Dashboard. *Informasi Data Pokok Pendidikan Islam*. Diakses pada 28 Juli 2021, dari <http://emispendis.kemenag.go.id/dashboard/?content=madrasah&action=lbg&nss=131236740004>
- Gunawan, Ary H. 2000. *Sosiologi Pendidikan*. Jakarta: Rineka Cipta.

